Medio	EL MERCURIO
Fecha	12-01-2016
Mención	'PENDIENTE", LA PALABRA QUE SIEMBRA INCERTIDUMBRE
	ENTRE LOS ALUMNOS: estudiante de la UAH

Hay 48 horas para matricularse y muchos no saben si tendrán gratuidad:

## "Pendiente", la palabra que siembra incertidumbre entre los alumnos

Planteles les ofrecen distintas opciones, como devolverles el dinero o anular pagarés cuando tengan certeza del beneficio.

ARAK HERRERA

"Tengo que sacar la plata de donde sea", decía ayer Camila Quiroz (18), egresada del Complejo Educacional Consolidada de Puente Alto y potencial alumna de Derecho en la Universidad Diego Portales.

versidad Diego Portales.
Su familia no tiene cómo pagar los \$4,2 millones anuales que cuesta la carrera —su madre y su hermana también estudian— y ella piensa que podría ser metrecolora de la gratuidad.

y su heritata talibrier estudian— y ella piensa que podría ser merecedora de la gratuidad. Su ficha digital de postulación al beneficio, sin embargo, dice "pendiente". Como ella, 19 mil postulantes a la educación superior aún no han completado el proceso para acreditar que pertenecen a los cinco deciles más vulnerables de la población. Y solo restan dos días para el cierre de las matrículas.

En otras palabras, si no logran ratificar que tendrán gratuidad, deberán pagar por sus propios medios la matrícula y el arancel. Enfrentada a pagar una matrícula de \$465 mil, la UDP le ofreció a Quiroz pagar el 60% al contado y el 40% en cuotas.

"Si consigo la gratuidad, se me devuelve cada peso que pa-

Camila Quiroz está "pendiente" en gratuidad. Quiere entrar a la UDP.

gué de la matrícula. Si es que sale en abril, la mensualidad que pagué, todo se me devuelve. Sin embargo, ahora que estoy pendiente, tengo que pagarlo igual y sacar la plata de



Michelle Vera firmó un pagaré por su matrícula en la UAH.

donde sea y entrar a la educación superior en la universidad que quiero", precisa.

dad que quiero", precisa.
Si queda fuera de la gratuidad, agrega, ya sabe que es beneficiaria de la Beca de Excelencia Académica, aunque esta
solo cubre hasta \$1,2 millones.
El resto pretende abarcarlo con
el Crédito con Aval del Estado
(CAE) que, según ella, igual le
dejaría una brecha de \$70 mil
al mes.

Michelle Vera (19), del Colegio Compañía de María, de Puente Alto, y también con gratuidad "pendiente", quiere estudiar Administración Pública en la U. Alberto Hurtado. Ayer debió firmar un pagaré de \$224 mil por la matrícula.

"No había que pagar matrícula, porque teníamos que dejar firmado el pagaré. En caso de que no funcionara lo de la gratuidad o lo de las becas, tendría que pagar inmediatamente la matrícula por el pagaré", explica

explica.

Si no recibe la gratuidad, Vera recurrirá a la beca Juan Gómez Millas, que le cubre \$1,1 millones, y al CAE.